

EL PAPA-MOSCAS,

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de Santiago Rodríguez y Alonso y en la librería de Calixto Ávila; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, núm. 17, y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, en la primera

plana, veinticinco céntimos de peseta línea.—En la cuarta, trece.—A los suscritores, diez y ocho céntimos en la primera plana, y diez en la cuarta.—Papeletas de defunción, cuatro pesetas.—Comunicados, á precios convencionales.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos —Números sueltos, dos cuartos.—Redaccion y Administracion, Llana de Afuera. 4, 2.º—BURGOS.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

ANUNCIOS PREFERENTES.

Platería, Joyería y Relojería, calle del Cid núm. 4.—Federico Carranza.

Pone en conocimiento del público, haber recibido un elegante surtido de relojes y joyas de oro y plata para señoras y caballeros, que espenderá á precios módicos. Se venden á plazos desde 4 rs. semanales, relojes de todas clases. 6—1

Las 20.000 prendas.—Paloma, 28, y Sombrerería, 21, Burgos.—Para todas las estaciones del año.—Gran tienda de ropas hechas en competencia con todos los bazares de España. Ropas para artifices: cualquier obrero puede vestirse por el infimo precio de 18 rs.; 500 capas y Carriks de todas clases. El dueño nada ha escaseado para dotar á Burgos de un establecimiento de ropas procedentes de las mejores fábricas.—Paloma, 28, y Sombrerería, 21. 24—8

Agua de Seltz á real sifon; abono de 12 sifones, 10 reales.—Farmacia de Llera, Burgos.

En la Horchatería y Esterería de la plaza de Prim, 22, se espended desde hoy toda clase de sorbetes y helados á uno y medio reales. Plaza de Prim, número 22. 6—3

Vista-hermosa.—Terminando el día 14 de Agosto próximo el contrato de arriendo del merendero titulado de Vista-hermosa, situado en el paseo de los Pisones, de esta Capital, desde esta fecha se admiten proposiciones para el nuevo arriendo en casa de su dueño, calle de Miranda, núm. 13, principal, donde se podrán enterar de las condiciones los que deseen solicitarle.

El Doctor D. Juan Quintana se ha trasladado á la calle de Vitoria, núm. 2, principal. 4—2

Baños de Alceda, en la provincia de Santander. En el sitio más delicioso, pintoresco y próximo al baño, se halla situada la casa de huéspedes de Guillermo Tocornal, en la que por un módico precio se dá un esmerado y excelente trato. 5—3

D. Emilio Alvarado, Médico-Ocu-lista de Valladolid, permanecerá en Burgos desde el 10 de Junio hasta el 10 de Julio, Fonda de Monin, calle de Cantarranas. Los pobres de solemnidad serán operados y asistidos gratuitamente, siempre que presenten certificado de pobreza firmado por el Sr. Cura párroco y Alcalde del pueblo donde residan. 10—4

Horchatería y Esterería de José Quesada, Lain-Calvo, 3, Fonda del Norte.—Sorbetes y helados enteros á real y medio, y cervezas de todas clases. 4—4

D. Casimiro G. Ferradas, Médico-Cirujano, Especialista en las enfermedades de las mujeres, de los niños y vias urinarias.—Gabinete de consultas, calle de la Paloma, n.º 52, 2.º, Burgos; tambien á domicilio. — Particular, diaria, de una á tres de la tarde; pobres, previa certificación (gratis), diaria, de seis á siete de la tarde. 3—6

Francisco de Goenaga.—Compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, bordados, escritorios y cuadros al oleo.—Huerto del Rey, 9. 12—7

Singer (véase la cuarta plana).

GRAN NOVEDAD.

En la Imprenta y Librería de S. Rodríguez Alonso acaba de recibirse un completo y variado surtido en PAPEL PINTADO para decorar habitaciones, desde 2 reales en adelante. Pasaje de la Flora, Burgos.

Gran Fábrica de Pianos y Aca-demia de música.—Sres. Inocencio Larrea Hermanos, calle de San Juan, núm. 36, Burgos. 20—9

4.º Domingo de Junio.

SINFONÍA.

CARTA

del «Papa-moscas» de Burgos
al Papalaguinda de Valladolid.

Junio 24 de 1880.

Amado hermano en Jesucristo: más á tiempo que han compuesto la plaza de toros de esa ciudad, recibí su atenta, y con más gusto que el que algunos paisanos de usted han tenido al leerla.

Por aquí ya estamos enterados de las funciones que ustedes han preparado, con una actividad tal que raya en delirio: y aunque para reunir el ganado taurino y las cuadrillas hayan sufrido algunos disgustillos, ¿eso qué importa á una ciudad que así la atemorizan créditos, atrasos y reclamaciones, como ahora llueven estalactitas?

En este pícaro mundo, señor *Papalaguinda*, el asunto es querer: cuando un pueblo está atrasado, lleno de conminaciones de pagos, apurado por los centros y direcciones, exausto de fondos, enjuto de créditos y tísico de recursos, se sacan fuerzas de flaqueza, se exprime el entendimiento y en lugar de una idea salvadora que regenere su situación económica, acaso pueda conseguirse una nueva feria, que si bien trae en pos de sí subvenciones á la empresa de toros, quizás á la del teatro, gastos en músicas y danzantes y despilfarros por todos lados, en cambio puede molestar al vecino, que, sin exageraciones ridículas, entretiene sus ocios entre premios á los poetas y á los ganaderos, con las ineludibles corriditas de cornúpetos, exposiciones productivas, que sirven de estímulo, discusiones científicas, limosnas al desvalido, iluminaciones bellísimas que embargan el ánimo, y otras muchas cosas, que proporcionan nombre y dejan gratísimos recuerdos, sin ofender á nadie, sin rivalizar con ninguno, sin causar gastos que lesionen los recursos del municipio.

Cada día envidio á ustedes más ese carácter decidido y animoso que tanta fama

les ha dado desde las llanuras inmensas de Cabezón, hasta las verdes praderas de Simancas.

Y si no, ahí está vivo el recuerdo de las ferias del año pasado, de feliz memoria. Sin duda se dijeron ustedes para su esclavina: «¿Con que Burgos hace cabalgatas é inaugura exposiciones de labores? pues á ello, que á castellanos no nos han de ganar, ni á emprendedores tampoco».

Y diciendo y haciendo, prepararon una cabalgata que, para el corto tiempo en que se hizo, no estuvo del todo desgraciadilla, y una *exposicion de labores*..... decentita.

Cierto que si la cabalgata se pareció á las que en Burgos se habían hecho, el proyecto y reglamento de la *Exposicion* eran cortados por el mismo molde de los de Burgos y copiados al pié de la letra, para no molestar mucho: y si ambas gustosísimas distracciones no alcanzaron el feliz resultado que en la ciudad del Arlanzon, al menos la intencion basta, y sabido es que respecto á intenciones pueden algunos Vallisoletanos dar quince y raya á todos los pueblos de la tierra.

Los que á la sombra del *Caput Castellæ* vivimos, no ignoramos que Valladolid tiene universidad, colegio de caballería, casa de orates, presidio, capitanía general, arzobispado, audiencia, etc. etc., y no ha llevado aún dentro de murallas escuela politécnica, ni seminario de archipámpanos, porque en España no se gastan esas cosas, que si se gastaran, Valladolid las tendría, así le costase hipotecar el mismísimo *bolo de la antigua*.

Nosotros, aunque carecemos de casas de orates, tenemos colegio de sordo-mudos, y si bien es cierto que nuestra provincia contribuye con religiosa atencion al sostenimiento de la casa de locos vallisoletana, no lo es menos que Valladolid en nada nos ayuda para dar vida al indicado colegio de sordo-mudos; y váyase lo uno por lo otro.

Por otra parte, mi estimado *Papalaguinda*, no hay que enorgullecerse por tener tantos y tan valiosos recursos: nosotros no alcanzamos á la mitad, y, sin embargo, esta-

mos tan desahogaditos y tan satisfechos. La vida oficial de los pueblos, que tan abundante es por el que usted habita, celebra y defiende, es una vida triste y efímera: recursos propios, elementos naturales son los que dan crédito y estima; todo lo demás es, como vulgarmente se suele decir, pan para hoy y hambre para mañana.

Y como el fin que yo me había propuesto queda fielmente cumplido con estos toscos renglones, cierro aquí la presente, deseando á usted mucha felicidad en las actuales ferias, sin que se cuide de que puedan ó no ser aciagas por haberlas empezado en martes.

Y vea usted en qué puede serle útil este campanólogo amigo y cristiano viejo, que le besa las manos—EL PAPA-MOSCAS de Burgos.

* *

¡VIVA MI TIERRA!

Señoras y caballeros: estamos en plena feria, y yo, *Martin*, más alegre que chico con botas nuevas. Por gracia del PAPA-MOSCAS tengo unos días de *juelga*, y me meto en las barracas, y me voy á las comedias, y el otro día en un *tribulí* muy majo y de cuatro ruedas, que me gobierno yo solo como un *barbian* de la Persia, me fui río abajo á ver las *encopetadas* testas de los cornúpetos *bichos* que se han de echar á la arena. Hace dos tardes tambien que me dió la ventolera de embarcarme y *mar adentro* meterme, rema, que rema, y si no es por los amigos que me quitaron la idea, me voy hasta Filipinas y doy al mundo la vuelta. En las barracas he visto unas cosas estupendas: retratos de personajes que no parecen de *cera*; figuras de movimiento que dan la hora y la media; monos que monadas hacen como las personas serias, y por cristales de aumento aire, fuego, mar y tierra. Por tres *reales* de *mina* tengo asiento en la *cazuela*, y viendo á *Lujan* me rio por todo el año que resta, y esperando las corridas, que van á ser de primera con los *bichos* escogidos de Veragua y de Varela y con los chicos mejores que se dejan la *coleta*, tomo el camino de casa, al salir de las comedias, me subo á mi torrecita, me escondo en mi madriguera, doy los *cuartos* y me duermo diciendo: ¡*Viva mi tierra!*

* *

Los forasteros que nos honren con su visita en estas ferias, y necesiten algun antecedente, ó deseen hacer reclamaciones para corregir algun abuso, ó se encuentren querellados por cualquier concepto, pueden acudir á la Re-

daccion de este periódico, Llana de afuera, 4, 2.º, en donde tendremos mucho gusto en proporcionarles los datos que gusten y ayudarles á remediar el mal que se les cause.

Que siempre tenemos los burgaleses muchísimo deseo en complacer á los forasteros y en que lleven de la ciudad gratísimos recuerdos y una buena idea.

Y vean en lo que se les puede servir.

* *

Como nuestros lectores saben ya, *Martinillo* ha tenido otro tropiezo. ¡Todo sea por Dios! Tropiezo, que aunque no nos ha servido de plato de gusto, pues á ninguno le agrada perder los cuartos, no intimida ni en poco ni en mucho al jóven campanero, que ha de repicar en gordo, como de costumbre.

¡Y ay de ciertas orejas, señores míos!

¡Pues no hay más sino que recoger las ediciones de los periódicos así como se quiere; no, pues nos parece que nos van á oír los sordos!

Recomendamos el uso de algodón en rama para neutralizar los estridentes sonidos del campanillo que ha de tocar á rebato, si Dios no lo remedia, y la bebida á pasto comun de la tila; bebida que, segun dicen los galenos, calma los desmanes de los nervios.

* *

Al dar una vueltecita *Martinillo* por las espaciosas naves de la Metropolitana, ha visto que aún no se habia comenzado la limpieza que con gran celo por parte del cabildó se ejecuta todos los años.

La circunstancia de que con motivo de las ferias acudirán muchos forasteros á admirar la joya de nuestros templos, hace creer que se procederá á su limpieza; al menos esas noticias tenemos por un compañero de *Martin*, que es uno de nuestros primeros y mas distinguidos sacristanes.

* *

Aquí ha habido un roce:

¡¡ya se le conoce!!

* *

Algunas de las heredades próximas al castillo por la parte de las Peñuelas se deben de destinar á bodegas ó cosa parecida, á juzgar por ciertos pellejitos que vió *Martinillo*, no ha muchos dias, descansando en la mitad de una cebada, los que eran acariciados por unas escavadoras, muy á disgusto del dueño de la finca

que juraba y perjuraba que aquellos pellejos no eran de vino sinó de *leche*.

Y á pesar de lo que él decia y las mujeres que habian probado el líquido sostenian, *Martinillo* sabe de buena tinta que todos tenian razon.

Y esto no es un *rompecabezas* ni mucho menos.

* *

La feria está encima y los canalones de algunas casas no se han compuesto, de manera que aquí lo mismo dá hablar que cerrar el pico.

Y segun las noticias que comunican á *Martinillo* de un observatorio astronómico que hay en Villatoro, en cuanto pasen ferias, porque no sería decente que en tales dias sucediese nada malo, lloverá bastante.

Si el tiempo se mete en aguas, acaban de decidirme á que sea previsor: hay que comprarse paraguas porque va á llover de firme, señor Alcalde mayor.

* *

La prensa local dará probablemente un banquete á los periodistas y escritores que nos honren con su visita estas ferias.

No habrá un español de la oposicion, y mucho más si es periodista, que no diga al leer esta noticia con toda la efusion de su alma «¡*Conformes!*»

* *

Este año no se iluminará el arco de Santa María por temor de causarle algun desperfecto. ¡Y hasta ahora no nos habiamos acordado! Pero más vale tarde que nunca.

Suponemos que ya estará arreglado y limpio, porque ya que no se ilumine, que no se *elimine* de la limpieza y arreglo.

Y usted hará lo que quiera; pero sinó hay *petenera*.

* *

El jueves se inauguró la nueva sala de distinguidos en el Hospital de San Juan.

¡Cuántos pobres de levita habrán lanzado un suspiro de satisfaccion, al tener noticia de este nuevo y último recurso!

Mas no nos pongamos tristes que estamos en ferias.

* *

Hace algunas noches que varios hombres armados cercaron la casa del monte de Modubar y, despues de asegurar al guarda, cazaron é hicieron lo que les dió gana, como en terreno conquistado.

Les digo á ustedes que se ván poniendo las cosas de un modo que ni guarda de monte se puede ser.

Ahí tienen ustedes tambien un bonito modo de cazar en tiempo de veda sin licencia y sin más aprensiones que á las *aprehensiones*.

Que, por lo visto, no han sido tales.

¿Querrán decirnos algunos de nuestros compañeros en la prensa local qué motivos les hemos dado para no ocuparse de nuestra recogida del domingo pasado?

No podemos achacarlo á otra cosa que á un olvido involuntario, tanto más disculpable cuanto que las tareas periodísticas á que se dedican no son sus habituales ocupaciones.

Decididamente no puede ser de otra manera.

Salíamos aún no hace muchas noches de los salones del Liceo de recoger unos enredillos olvidados el dia de la feria y ¿qué dirán

ustedes que encontramos en el patio de la casa del cordón, que es donde se encuentra la referida sociedad? Pues nada menos que las pícaras *sombras chinescas*.

Esas *sombrecillas* descaradas se parecen á *Martinillo* (salva sea la comparación en lo que de ofensiva tiene) que en todas partes se meten.

Por fin nos hemos decidido por colocar las barracas en el paseo del Espolón: la única variante que hemos introducido, consiste en bajarlas del paseo de las acacias al del centro, que es como si lo hubiéramos echado más á perder.

Para hacer de esa manera las reformas, no se necesita discurrir mucho.

Ni haber estudiado cánones en la universidad de Salamanca.

La galería de figuras de cera que hay en la plaza de Prim frente al Palacio de la Diputación, merece verse, tanto por la variedad de los personajes, como por las vistas en estereoscopio. Allí, en amigable consorcio, se ve al Cura de Santa Cruz y á María Pineda, al cura Merino y al bandido *Panchampla*.

Si continúa otros años visitándonos el dueño de esas galerías, le proporcionaremos algunos personajes que estarán mejor en una galería de figuras de cera que entre nosotros.

De todos modos el amado público debe de visitar ese espectáculo, si desea pasar un buen rato.

Ávila, el editor, ha publicado un librito de anuncios estimado que habrá de circular, y esto no es broma, por Nápoles, Pekín, Madrid y Roma. ¡Lástima que no anuncie el tal librito las *caídas* del pobre *Martinillo*, para que aprenda y sepa el mundo entero que hay quien *le quiere bien* por lo que infiere.

Al embajador de Marruecos le han concedido la gran cruz de Isabel la Católica.

¡Gran cruz, de Isabel la Católica, y á un marroquí!

¡El demonio tiene cara de conejo! Es lo mismo que si á un descendiente de un ahorcado le regalasen la cuerda con que *apiolaron* á su predecesor.

¡Cosas de España!

En este mundo hasta los comisionados de apremio son hijos de Dios, y eso de darles las comisiones para que luego lleguen al pueblo á que son destinados y encontrarse con la suspensión del apremio ó con los pagos hechos, acusa una notoria informalidad en las oficinas que espiden las credenciales.

¡Bastante desgracia tienen esos mal llamados *ministros*, *plantones*, *citotes*, *saca-mantas* ect. etc. para que se les haga gastar en balde papel sellado y otros *anticipos* infructuosamente!

Con que miren ustedes por ellos, como *Martinillo* mira por todos, altos, medianos y bajos.

En las noches que toca la música en el paseo del Espolón, se establecen unos bailecitos de criadas, niños y algunos ciudadanos que son capaces de bailar en la punta de una vara municipal, que aquí te quiero ver *bicornio* mio.

Y si al fin al bailar no levantasen polvo, que ensucia los trapillos de cristianar que llevamos al paseo, vaya bendito de Dios, pero no sé si es porque bailan redowas y polonesas, ó

porque lo hacen de propósito, aquello parece el desierto de Sahara en día de *Símoun*.

Y luego como este año aún no hemos tenido el placer de saludar á los *once* del cuento (a) *ministerio aspergente*, se encuentra el paseo por falta de riego más duro que mollera de quien no digo.

Con que si á ustedes les parece, y no están ocupados todavía en el reparto de los programas de ferias, pueden corregir este abuso, por cuyo favor quedará reconocido el esponente, cuya vida y la de ustedes guarde Dios muchos años, como dicen los memoriales.

Por una equivocación material se dijo en el número pasado que se vendía la portada de madera de la confitería de Alvarez, Plaza mayor, núm. 68, debiendo de ser de la confitería de la Fama, núm. 42, en la misma plaza. Y *tutti contenti*.

No se si sabrán ustedes que el amigo Piñuela ha dejado el pabellón bien puesto en Palencia, en donde hará para las ferias de San Antolín, una brillante cabalgata, corrida real, etc, etc., por cuya razón el Ayuntamiento y pueblo palentino están muy satisfechos con nuestro paisano, habiéndole prestado el apoyo necesario para llevar á feliz término su idea.

Tenemos noticias de que la cabalgata será brillante y conmemorará un hecho del reinado de Carlos V de España.

Mil plácemes á nuestro paisano y al ilustre pueblo palentino.

Ya ha llegado la compañía en que figuran los Sres. Vallés y Lujan y comenzado sus tareas dramáticas. Opinamos que han de llevar mucha concurrencia al coliseo por el género de trabajo á que se dedica y su reconocida suficiencia.

Sin embargo, esperamos para juzgarles conocer algunas de las obras que se ponen en escena y en ese caso hablaremos. Que es expuesto hablar del Alcalde sin tratarle.

Se ha subsanado la falta de que adolecían los carteles de precios reducidos del Ferrocarril del Norte, para estas ferias. Los viajeros pueden regresar á sus hogares en cualquier día y cualquier tren, ocupando asientos de 2.^a y 3.^a clase, hasta el día 2 de Julio inclusive, y el día 3 en el tren que estaba señalado.

De manera que vamos deshaciendo el mal, que quizás inocentemente se nos podría haber causado.

Una reforma se ha llevado á cabo en la plaza de toros. Para evitar confusiones cada espectador entrará en el circo por la puerta correspondiente al tendido que ha de ocupar, de manera que el que posea localidad del tendido núm. 1, ingresará en la plaza por la entrada que tenga ese número y así respecto de los demás: para ello lo indican los carteles, que se verán encima de las indicadas puertas.

Y acaso se evitarán los jaleitos que en tales días se suelen armar á la entrada de la cátedra..... de Frascuelo y compañía.

El lunes comienzan las ferias: á las doce en punto de la mañana pasa-calle general con los gigantones á la cabeza, música y bombo platillos y voladores, cohetes y *chimbombazos*:

Empieza el pueblo, á gozar y *Martinillo* á bailar.

El martes, antes de que cante la lechera, diana por las músicas, y en cuanto Crespo despida á su tropa, al paseo de la Quinta, que estará de rechupete con chicas guapas y todo cuento, á inaugurar la *gran exposición de ganados*, en donde premiaremos con inusitada generosidad á los ganados que se distinguen, que serán muchos. Luego jaleo y mas jaleo en todas partes; más tarde café copa y cigarro en los nueve establecimientos que poseemos, y en seguida

¡Vámonos á ver matar, que esta tarde es la corrida!

¡Ole curritos, viva la gracia! ¡Vaya una gente salada y sandunguera! ¡Y qué torillos más finos! ¡Esto es la mar caballeros! Despues telegramas á Valladolid para que sepan lo que es *calid*

En cuanto nos quitemos el polvo de encima á la Plaza á ver los fuegos de Aguirre el *baba-zorro*, que darán la hora, y en donde nos vamos á quedar todos con tanta bocaza abierta. Los Sres. Concejales, vestidos de etiqueta, se *distinguirán* en los balcones del Consistorio presididos por el Sr. Alcalde; que hará los honores de la casa, yá que este año no puede hacer las revistas de toros por falta de *Caput* y por sobra de ocupaciones. Luego al cante flamenco, al baile por todo lo alto en la plaza y funcion en el teatro.

Y despues á descansar para volver á empezar.

El día 30 á las siete de la mañana, *pin pan pun* fuego por todos lados, músicas, cantos, alegrías y afuera penas. Paseitos matinales en la Quinta, suspiros de amor en el mismo sitio y flechazos de Cupido. A las diez solemne distribución de premios á niños y niñas pobres que hayan sobresalido en las escuelas municipales, paseos por la feria (el real de), á la tarde torillos de Veragua, de lo mejor de la raza y escogiditos entre los mejores. *Lagartijo* y *Frascuelo* harán las delicias del público. A la misma hora diluviarán en Valladolid y el Pisuerga se saldrá de madre por la abundancia de lágrimas que algunos derramarán. Al atardecer *Las Mil y una noches* en el Espolón; vamos, lo mejor del mundo, esto hay que verlo, pues no se puede describir; funcion en el Teatro, *cante* y conciertos en cuatro cafés, regocijo bailable popular y gran *soirée* en el *Salon de Recreo*.

El día 1.^o de Julio, broma y diversion, por todas partes músicas,

y bombos y guitarrillos y la mar en calzoncillos.

Distribucion de premios á los dueños de los ganados en la Quinta (en donde sigue el paseo) ascension aérea por la tarde en la Plaza Mayor, fuegos artificiales por D. Pedro Lopez, pirotécnico burgalés, bailes públicos, cantantes, Teatro y recepcion en los cafés.

El día 2, dianas á toda orquesta, distribución de los premios de los *Fuegos florales* en el Instituto, paseos, regocijo inacabable, *gran retirada* con tres músicas militares, magnífico baile en el *Liceo* etc. etc.

En los siguientes días, exposicion de máquinas agrícolas, siguen algunos jaleitos, y el domingo para finalizar la semana, 3.^a corrida de toros, con sus bailecillos correspondientes, funciones en los cafés, teatro y todo cuanto ustedes puedan apetecer.

Con que si quieren ustedes más, iremos por ello á Jauja.

En el momento de cerrar nuestro número, la empresa de la plaza de toros ha recibido una carta del Sr. Duque de Veragua, en que la anuncia viene en compañía de seis amigos á presenciar las corridas.

En una de las barracas del Espolón, en donde se enseñan vistas muy bonitas y culebras domesticadas, se pasa un buen rato, tanto porque llama la atención el espectáculo, cuanto porque se ve favorecido por muchas personas. *Martinillo*, que hizo una escapatoria noches pasadas, se divirtió en grande y felicitó á los dueños por su acierto y amabilidad, llamándole mucho la atención la jóven agraciada que trabaja con las culebras, cosa que *Martinillo* no haría porque es bastante asustadizo.

En fin, si van ustedes hablaremos.

Lector, yo mucho lo siento,

mas no he tenido ocasion de reseñar la sesion del señor Ayuntamiento: no me tengas ojeriza por omision tan liviana, porque hay en esta semana más días..... que longaniza.

SECCION DE ANUNCIOS.

Fábrica de cerillas fosfóricas de J. Gonzalez Amezúa, calle de Salas, número 1.º, Burgos.

Precios al por mayor.

Geroglífico, número 13, clase superior, á 20 reales gruesa.	
Rompe-cabezas... 11..... 20.....	
Geroglífico..... 13..... fina..... 18.....	
Vista de la Fábrica..... 11..... 18.....	
Madrileña..... 12..... 17.....	
Wagoncillo..... 10..... 17.....	
Damas..... 15..... 15.....	
La Linda (dos gommas suspensorias)..... 40.....	

Precios al por menor.

Geroglífico, número 13, clase superior, 2'25 reales paquete.

Rompe-cabezas..... 11..... 2'25 reales paquete.	
Geroglífico..... 13..... fina..... 2.....	
Vista de la Fábrica..... 11..... 2.....	
Madrileña..... 12..... 1'94.....	
Wagoncillo..... 10..... 1'94.....	
La Linda (dos gommas suspensorias)..... 4.....	

Idem..... 15..... 17 reales gruesa.	
Idem..... 8 (escudo de Burgos)..... 15.....	
Virgen..... 1..... 10.....	
Gallo..... 5..... 9.....	

Precios al por menor.

Gallo, número 16..... á 2 reales paquete.	
Wagon, número 10 (de tipos)..... 1'75.....	
Idem..... 15..... 1'75.....	
Idem..... 8 (escudo de Burgos)..... 1'50.....	
Virgen..... 1..... 1'18.....	
Gallo..... 5..... 0'94.....	

CLASES EN ORDINARIO.

Precios al por mayor.

Gallo, número 16..... á 18 reales gruesa.	
Wagon, número 10 (de tipos)..... 17'50.....	

Los pedidos para fuera de Burgos son libres de embalaje y puestos en esta estacion, así como los de la localidad se sirven á domicilio y con puntualidad.

¿Por qué coser á mano?



ACUDID A

44 Espolon 44

10 RS. SEMANALES,

sin entrada, amento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de la

COMPANIA FABRI

SINGER,

DE NUEVA YORK.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

NUEVAS REMESAS DE CAMAS DE HIERRO DE 3 Á 60 DUROS. MÁQUINAS PARA COSER, SISTEMAS Howe, Singer y Wilsson, DE 160 A 900 REALES. Burgos. — Pasaje de la Flora.

Anticlorótico Wilase, el

medicamento más eficaz para la radical curacion de la clorosis, anemia, amenorrea, dismenorrea, blenorreas, opilacion, aumento ó disminucion de la menstruacion, empobrecimiento de la sangre, flujos blancos, etc.—Precio, 10 rs. caja. Farmacia de Llera, Burgos; E. Alonso Ojea, Valladolid.—Se remiten por correo, mandando 11 rs. en sellos.

Quassia Amara Conor,

recomendada eficazmente como un tónico y febrífugo de los más enérgicos. Tenemos la *copa mixta* (de cristal y bloco en madera de Quassia amara) mucho más limpia que las copas ordinarias y más económica. Hay tambien la *cuchara* de quassia, con la que se puede producir una infusion amarga, en un vaso cualquiera.—Farmacia de Llera, Burgos.

Sales para baños de mar en casa, extraidas de las

plantas marinas de la costa asturiana que mas abundan en principios medicinales, por D. R. Corral y Lastra, farmacéutico en Cudillero (Asturias), individuo de la sociedad española de Historia Natural, premiado en la Exposicion regional leonesa de 1876.

Estas sales son preferidas por los mas distinguidos profesores del reino y extranjero, en razon á las grandes cantidades de yodo y bromo, principios altamente medicinales que contienen, y las únicas que se venden en cajas, cuyo esmerado envase las preserva de la humedad atmosférica, facilitando su conservacion.

Caja de un kilo (un baño) 8 reales.

Unico depósito en Burgos, farmacia de Llera, plaza Mayor, 34.

EL GRAN PURGANTE DEPURATIVO

más seguro y económico, son las *Grageas Universales del Doctor Salvat*, para los casos en que existe alguna cosa en el estómago ó humor en la sangre, ya sea el *herpe*, *venéreo*, *sifilis*, *escrófula* ó *reuma* con todas sus manifestaciones recientes y crónicas, pues que, además de ser exclusivamente vegetales, no irritan, ni producen dolor y obran con tal suavidad que pueden ser tomadas por las personas mas débiles y delicadas. Frasco una peseta.

INYECCION SALVAT,

remedio sin rival para la curacion de la *blenorragia* y toda clase de *flujos*. Frasco, 12 reales.

REUMATISMO, dolores nerviosos é histericos, parálisis, calambres, hormigueos, etc., EL BALSAMO ANODINO alivia al instante hasta el mas fuerte ataque de dolor y logra la curacion de las expresadas enfermedades á los pocos dias de usarlo. Frasco, 8 reales.

Depósito en Burgos, Dr. Llera, Plaza Mayor, 34.— Al por mayor en casa de su autor Dr. Salvat, Puerta Ferrisa 11, Barcelona, quien admite consultas por escrito, remitiéndole la cantidad de 40 rs. en sellos ó libranza de fácil cobro.

Julian Gonzalez Angulo,

Marmolista, calle de Fernan-Gonzalez, núm. 23.

Habiendo recibido un gran surtido de mármoles blancos y de colores de las mejores canteras de Bélgica, Carrara y Francia, ofrece nuevamente al público su antiguo obrador, donde hallará toda clase de tapas de consolas, veladores, lavabos, aparadores, mesas de noche, de café, fregaderos, morteros, baldosas para gabinete etc. Lápidas de todas clases, lisas y de molduras, con una rebaja de un 15 por 100. 25-1

La persona que desee

comprar la portada de madera de la confitería de la Fama, Plaza mayor, 42, puede entenderse con el dueño, en la misma tienda. 2-1

Se vende una tartana

de seis asientos y tres muelles, nueva y bien construida. Dará razon el Sr. Gibaja, Llana de Afuera, núm. 7, 2.º, Burgos. 3-1

En la casa de Barrera,

calle de la Concepcion, se alquila una cuadra, con pajera, para cuatro ganados; un local para almacén, y una cochera con cuadra y pozo para poner una bomba. 4-4

Se desea un sustituto

para Cuba.—Darán razon, Vega, 21.

En pública subasta y en

el estrado del Juzgado de primera instancia de esta Capital, se venderá una casa, sita en la calle del Hospital militar, número 4, el dia 28 del actual á las once de la mañana. Su precio, 4.500 pesetas. 2-2

Para asistir á un caba-

llero, se necesita una sirvienta de 30 á 40 años de edad, que entienda de plancha y guisar y tenga persona que la garantice, Darán razon, calle de Cain-Calvo, número 23, tienda. 0-1

Se ha perdido un meda-

desde la calle de Lain-Calvo á la Isla. Se suplica al que lo haya encontrado se sirva devolverlo á esta Redaccion, en donde, si lo desea, se le gratificará.

AGUAS CLORURADO-SÓDICO-SULFUROSAS DE ARAMAYONA.

Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Setiembre.

Este establecimiento balneario ocupa el centro del hermoso y pintoresco valle de su nombre, al Norte de la provincia de Alava, y en su límite con las de Guipúzcoa y Vizcaya. De la capital Vitoria, á cuyo partido pertenece, dista 22 kilómetros próximamente.

El clima es benigno y apacible, en la estacion balnearia sobre todo; de 22º, durante el verano, la temperatura media; y de 745mm., próximamente, la presion normal de la atmósfera.

Estas aguas reúnen las cualidades estimulantes y reconstituyentes de las sulfurosas y la tónica alterante y resolutive de las cloruradas. Están por lo mismo indicadas y producen excelentes resultados en el herpetismo y sus manifestaciones locales, secas ó húmedas de carácter no irritable; en el linfatismo y la escrófula, ya tenga su asiento en la piel, en las mucosas, etc.; en el reumatismo crónico, muscular ó articular, sin deformidad en las articulaciones; en las sífilides; en el hidragirismo crónico, y parálisis saturninas; en las bronquitis y neumonías crónicas; en la amenorrea y dismenorrea; en la metritis crónica é infartos uterinos, en mujeres de temperamento linfático, y en las afecciones llamadas quirúrgicas, tales como úlceras atónicas, etc.

El establecimiento dispone de todos los aparatos que exigen las diferentes aplicaciones de sus aguas.

Medios de comunicacion.—El establecimiento de Aramayona está en comunicacion por muy buenas carreteras con las estacion de Zumárraga y Vitoria. En esta encontrarán los señores viajeros cómodos carruajes en combinacion con los trenes procedentes de Madrid y San Sebastian. La travesía se hace directamente por Villarreal en dos horas. Precio de los asientos: 20 reales.

Hospedaje.—Primera mesa, cama, luz y asistencia, 20 reales; segunda mesa, cama, luz y asistencia, 14 reales; los niños menores de nueve años pagan por mitad.

En varias y buenas casas particulares se admiten huéspedes, en todas ellas á precios convencionales, se da buen servicio y abundante alimentacion, pudiendo contar todos los señores bañistas, que hallarán ambas cosas con notable economía y segun los deseos y recursos de cada uno. 10-3

LA ECONOMÍA.

FÁBRICA DE CALZADO DE

ILLARIO BUSTAMANTE,

Paloma, núm. 36, frente á los portales,

BURGOS.

El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno.—Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteadas, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagrén, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, núm. 36, frente á los portales. BURGOS. 10-S

Traspaso.—Se traspasa

una tienda-berna, calle de la trinidad, número 20. Los que deseen tomar el traspaso, se informarán en la misma.